

Juan Ignacio Silva: Nuevo Presidente de la Federación Interamericana de la Industria de la Construcción (FIIC)

“DEBEMOS LEVANTAR LA MIRA Y GENERAR EMPRESAS DE MAYOR TAMAÑO Y HACERLAS MÁS COMPETITIVAS A NIVEL MUNDIAL”

DESDE SU FUNDACIÓN, EL 6 DE NOVIEMBRE DE 1960, LOS PAÍSES QUE INTEGRAN LA FIIC HAN TRABAJADO DIVERSOS TEMAS TRASCENDENTES PARA LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN LATINOAMERICANA. HOY UNO DE LOS MAYORES DESAFÍOS ESTÁ EN ENFRENTAR LA LLEGADA DE EMPRESAS EXTRANJERAS QUE BUSCAN AGRESIVAMENTE NUEVOS MERCADOS EN LA REGIÓN.

Por Alejandra Eyzaguirre



“Quiero poner especial hincapié en ver cómo los constructores de América Latina podemos organizarnos para generar empresas de mayor tamaño y hacerlas más competitivas a nivel mundial”, dice Juan Ignacio Silva.

Cerca de las seis de la tarde del martes 1 de octubre de 2013, una importante actividad se desarrolló en Fortaleza, la quinta ciudad más grande de Brasil. Se trataba de la LXIX Reunión del Consejo Directivo de la Federación Interamericana de la Industria de la Construcción (FIIC), en la cual doce de los dieciocho países integrantes eligieron a quien presidiría la organización durante los próximos dos años.

Por unanimidad, el ingeniero civil de la Universidad Católica, empresario, presidente de Desco y ex presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Juan Ignacio Silva, fue elegido como nuevo presidente de la institución y tendría por misión ser el portavoz y representante regional e internacional de la industria constructiva, con el objetivo de promover su desarrollo, elevar su imagen, fomentar el respeto al derecho de la libertad de emprender e impulsar mejoras en la calidad de vida de la población de los países de las cámaras afiliadas.

Lo acompañarán en el Consejo Directivo el arquitecto Gustavo Masi, representante de Paraguay, como Primer Vicepresidente; y el ingeniero Gonzalo Delgado, presidente

de la Cámara Costarricense de la Construcción, en la Segunda Vicepresidencia. En la Secretaría Regional continuará el ingeniero, Ricardo Platt, de México.

“Es un honor que junto con otros destacados empresarios, nos hayan elegido para dirigir esta importante institución internacional. Lo veo como un reconocimiento a la labor realizada al interior de la federación durante los años y, por lo mismo, espero aportar de la mejor forma posible al fortalecimiento del sector que represento y al crecimiento de la región”, sostuvo el dirigente.

El presidente de la CChC, Daniel Hurtado, que también estuvo presente en la ceremonia de traspaso de mando, junto a otros destacados empresarios chilenos, no tardó en manifestar su “orgullo de que un ex presidente del gremio constructor y un chileno sea quien presida la FIIC hasta el año 2015”.

¿Dónde estarán puestos los énfasis durante su gestión?

Quiero poner especial hincapié en ver cómo los constructores de América Latina podemos organizarnos para generar empresas de mayor tamaño y hacerlas más compe-



PRINCIPALES DESAFÍOS DE FIIC, SEGÚN ALGUNOS DE SUS INTEGRANTES

RICARDO PLATT, SECRETARIO GENERAL DE LA FIIC (MÉXICO):

“Uno de los mayores desafíos de la federación hacia el interior es incorporar más jóvenes, con nuevas inquietudes, bríos, ideas y empuje para seguir mejorando. Hacia el exterior el desafío está en aprender a adaptarnos a los nuevos tiempos. La competencia internacional es cada vez mayor y necesitamos ayudar a que las cámaras fortalezcan sus empresas y entablen una sana competencia, con tecnología de punta”.

GUSTAVO MASI, PRIMER VICEPRESIDENTE DE FIIC (PARAGUAY):

Debemos buscar una fórmula para que cada cámara apoye con la mayor cantidad de información posible y que se integren más personas como representantes en el consejo. Tenemos que generar un mayor acercamiento hacia las cámaras regionales y entablar una comunicación permanente, mediante la cual podamos socializar, coordinar, solucionar problemas comunes y tomar acciones”.

SANDRA FORERO, PRESIDENTE DE LA CÁMARA COLOMBIANA DE LA CONSTRUCCIÓN (CAMACOL):

“El reto no tiene que ver solamente con mantener el ritmo de trabajo, sino también con involucrar y permear mayormente a los empresarios, para que vean las bondades de la organización y, a su vez, entiendan y puedan resolver sus mayores problemáticas. Que trabajen por la federación y que ésta pueda, a su vez, responder a sus expectativas”.

titivas a nivel mundial, de manera de crear un comercio favorable para nuestro continente. Debemos encontrar los mecanismos para generar la información que se requiera, de modo que las empresas se puedan asociar y salir al extranjero, en lugar de esperar a que ellos nos vengán a colonizar. En este contexto resulta vital la gestión ante los bancos multilaterales de créditos. Tengo varios proyectos en mente, por ejemplo, invitar a las 150 empresas más grandes de América Latina para construir en conjunto una visión común mucho más allá de lo que hoy en día tenemos...

Otra labor es seguir profundizando y profesionalizando otros aspectos al interior de la FIIC como el social, que permite establecer vínculos entre las personas de diversos países y contribuir al trabajo y conocimiento mediante el intercambio de experiencias. Otro plano a trabajar es el de las comisiones, en la cual se discuten los aspectos interesantes de la Construcción en Vivienda y Desarrollo Urbano, Infraestructura, Desarrollo Sostenible, Responsabilidad Social Empresarial e INCONET, que permiten acelerar la transferencia de conocimientos a una velocidad que nos permita progresar.

CONSTRUCCIÓN EN LATINOAMÉRICA

En 2012 la actividad de la industria de la construcción se mantuvo en terreno positivo en todos los países miembros de la FIIC, a

excepción de Argentina, además que mostró una tendencia creciente en la mayoría de éstos. Para 2012, el PIB de la construcción del conjunto de países miembros de la FIIC se incrementó, al igual que su participación en el mismo. El PIB de la construcción de la región pasó de 7,2% en 2011 a 8,9% y el nivel de participación se incrementó de 5,1% a 5,4%.

Pese a lo anterior, aún existen diversas problemáticas comunes que afectan al continente. Por ejemplo, todavía hay países que no creen en los acuerdos público-privados en materia de infraestructura. En vivienda está el tema de la burocracia, de la aprobación de proyectos y los problemas de participación ciudadana, que son de interés de varios.

¿Cuáles son a su juicio los grandes cambios durante los últimos años que han afectado al sector?

Diría que han ocurrido cambios positivos, como el crecimiento de América Latina. Los años de bonanza han permitido que los países crezcan durante varios años, lo que ha generado una cierta estabilidad empresarial. Confío en que el talento empresarial se ha desarrollado de manera importante como para pensar en levantar la mirada y mirar con más ambición el futuro.

Por otra parte, estos periodos de bonanzas generan mayor actividad en la ciudad, más inversión y no todos estamos preparados para entender lo que está ocurriendo, por lo que se genera una mayor demanda ciudadana.